

# PAROISSES HEBDO

## EDITO

### IL DESCEND AUSSI JUSQUE LÀ !

Des collégiens et lycéens de nos paroisses viennent de rejoindre la montagne pour vivre un camp d'aumônerie pendant une semaine. Tandis qu'ils vont, dès ce dimanche, chercher à côtoyer le sommet des montagnes pour mieux profiter des paysages et de la glisse, Jésus nous conduit dans l'évangile sur le bord du lac de Tibériade. Il y enseigne les foules et invite Pierre et ses futurs premiers disciples à retourner au large pour jeter les filets.

L'ascension d'une montagne est une belle image de l'élévation d'une âme vers Dieu. Nous ne savons pas quelles seront les aspirations de nos 55 jeunes à rencontrer le Seigneur cette semaine, mais l'évangile nous donne une certitude : le Christ veut nous rejoindre dans notre vie réelle !

Avant de tout quitter pour le suivre, les premiers disciples l'ont vu monter sur leur barque de pêcheurs et les inviter à repartir pêcher. Cette

demande n'était pas raisonnable dans la mesure où il n'était pas du métier, qu'ils n'avaient rien pris de la nuit et qu'il faisait désormais jour alors que le poisson se pêche plus facilement la nuit. Néanmoins, Pierre a posé un acte de foi : « *sur ta parole, je vais jeter les filets* ». Les poissons pris dans les filets sont si nombreux qu'il faut appeler une deuxième barque.

La réponse confiante de Pierre a été pour lui le début d'une nouvelle vie. Laissant le Christ entrer dans sa vie, dans ce domaine professionnel où il avait peu à recevoir, il a vu l'efficacité de la parole de Jésus et accepté dès lors de se mettre au service de cette Parole.

Demandons la grâce, pour les jeunes qui sont en camp d'aumônerie et pour nous-mêmes, de laisser le Seigneur entrer dans tous les domaines de notre vie afin de rendre notre vie plus féconde.

Don Régis

### Deux restaurations pour la Cathédrale

Les Amis de la cathédrale d'Amiens ont financé en 2024 la restauration de plusieurs pièces du mobilier liturgique de la cathédrale datant du XIX<sup>e</sup> siècle : la clochette basilicale, ou tintinnabule, et trois garnitures d'autels appartenant aux chapelles absidiales.

Les garnitures des chapelles absidiales dédiées à Sainte-Theudosie, à Notre-Dame Drapière et au Sacré-Cœur ont été restaurées par l'établissement de Chant-Viron d'Oliver Lagarde établi à Asnières-sur-Seine. Il s'agit de 18 chandeliers et de 3 croix d'autels réalisés dans les années 1850 et 1860 par les orfèvres parisiens Louis Bachelet (actif entre 1851 et 1867) et Placide Poussielgue-Rusand (1824-1889). Les 6 chandeliers et le crucifix de l'autel de la chapelle Sainte-Theudosie ont été réalisés en 1853, en bronze doré. D'un dessin néo-gothique assez exubérant, ils ont nécessité un très important nettoyage et quelques reprises structurelles (éléments tordus). Leur dorure d'origine, très bien conservée, a retrouvé son éclat. Ils ont repris place sur l'autel dessiné par Viollet-le-Duc et sculpté par Louis Duthoit en 1853.

D'un modèle plus simple, les six chandeliers et la croix néo-gothiques de l'autel de la chapelle de la Vierge ont également été réalisés par Bachelet. En cuivre et laiton doré, ils ont malheureusement été abîmés par des nettoyages malheureux qui ont fait disparaître pratiquement toute la dorure sur les chandeliers. L'ensemble fut remis durant de nombreuses années à même le sol, ce qui n'a pas amélioré leur état. La restauration leur a rendu une partie de leur éclat : les nombreuses lacunes ont été comblées (clous décoratifs, médaillon de la croix figurant l'évangéliste saint Jean, piques pour poser les cierges) et ce qui restait de dorure a retrouvé une certaine brillance. L'ensemble fut réalisé entre 1859 et 1862 lors du réaménagement de la chapelle axiale par Viollet-le-Duc : l'autel fut sculpté par Aimé et Louis Duthoit d'après un dessin de l'architecte.

Chefs-d'œuvre de la série, les 6 chandeliers et la croix de l'autel de la chapelle du Sacré-Cœur ont été réalisés en 1867. L'autel, en cuivre doré a été exécuté par Poussielgue-Rusand sur un dessin de Viollet-le-Duc ; il fut d'ailleurs présenté à l'exposition universelle de 1867. Acheté par la famille Cosserat, elle en fit don à la cathédrale. La garniture, exécutée par le même orfèvre, fut très certainement dessinée par le grand architecte. La croix et les chandeliers reprennent les motifs de feuillages et de petits fruits grenus qui ornent l'autel. Les extrémités de la traverse de la croix portent deux anges tenant, pour l'un, le soleil, pour l'autre, la lune. Trois têtes d'hommes barbus ornaient initialement le pied de la croix : une a malheureusement disparu il y a plus de 40 ans. La restauration a permis de rétablir la symétrie en modifiant l'axe de la croix par rapport au pied. Plusieurs chandeliers étaient tordus : ils ont été parfaitement redressés ; enfin la dorure originale nettoyée a retrouvé tout son lustre.

Ces restaurations marquent une étape de plus dans la mise en valeur du mobilier liturgique du XIX<sup>e</sup> siècle de la cathédrale et nous incitent à poursuivre les efforts encore nécessaires pour rendre aux trois chapelles du fond de l'abside leur éclat coloré si cher au XIX<sup>e</sup> siècle.

*Aurélien ANDRÉ*  
*Archiviste du diocèse d'Amiens*

## AGENDA POUR LES PROCHAINS MOIS !

Voici quelques dates d'évènements paroissiaux que nous aurons la joie de vivre les prochains mois. Vous pouvez en prendre connaissance dès maintenant pour en réserver les dates :

- **Conférence de don Paul Préaux** sur l'espérance le samedi **8 mars** à 10h.
- **Parcours « le miracle de la gratitude »** pendant 5 samedis du carême, de 10h à 11h30 à partir du 15 mars.
- **Pèlerinage** à Argenteuil le samedi 26 avril pour vénérer la Sainte Tunique.
- **Conférence de Mgr Le Stang** sur le Sacré-Cœur le vendredi **13 juin**, à 20h30, dans l'église du Sacré-Cœur. La conférence sera précédée d'une messe à 18h30 et d'un pique-nique.
- La **fête paroissiale le dimanche 15 juin**.
- **Pèlerinage** le vendredi **20 juin** (départ à 17h) à Montligeon, puis Evron, le samedi **21 juin**, pour les **ordinationes de la Communauté Saint-Martin**.

## LA MARAUDE SAINT-MARTIN

La paroisse Saint-Jean-Baptiste organise une maraude le **vendredi soir** afin de distribuer des repas aux sans-logis.

En cette période hivernale, nous leur donnons aussi **des gants, des bonnets, des écharpes, des chaussettes ou des plaids**. Si vous en avez ou désirez en offrir, vous pouvez les déposer à l'accueil de la Maison paroissiale. Merci de ne pas donner d'autres vêtements car nous n'avons pas la capacité de stockage et de gestion.

Le rendez-vous pour aider à la préparation des sandwichs est à 15h30 et le départ de la maison paroissiale à **17h**.

Pour plus de renseignements et rejoindre l'équipe, contacter : la Maison paroissiale Saint-Jean-Baptiste : 03 22 91 72 08 - [contact@notredameamiens.fr](mailto:contact@notredameamiens.fr)

## JUBILÉ 2025

Un parcours en 7 étapes vous est proposé dans la cathédrale Notre-Dame pour vivre la démarche jubilaire de l'Année sainte et vous disposer à recevoir l'indulgence plénière. La démarche jubilaire peut se vivre individuellement ou de manière communautaire.

**Chaque 1er dimanche du mois, à 12h** après la messe, vous pouvez vivre le parcours accompagné par un prêtre. Ouvert à tous.

## PÉLÉ DES PÈRES DE FAMILLE – SAMEDI 15 MARS

Une manière particulière de vivre l'année sainte comme pèlerin de l'espérance est proposée aux pères de famille. Le **samedi 15 mars** nous marcherons vers une des chapelles jubilaires du diocèse, afin d'être renouvelés dans l'espérance, faire pénitence au début du Carême, obtenir l'indulgence plénière et confier toutes nos intentions de prière à l'intercession puissante de saint Joseph. Plus de détails (lieu du RDV, horaires etc.) suivront. Réservez déjà la date !

Don Xandro

## LE JUBILÉ DES JEUNES À ROME : INSCRIPTIONS OUVERTES !

Le diocèse d'Amiens invite tous les jeunes **de 18 à 30 ans** à participer au Jubilé des Jeunes à Rome cet été. **Du dimanche 27 juillet au lundi 4 août**, les jeunes se rendront en car aux sanctuaires d'Ars, puis Assise, avant de rejoindre Rome pour retrouver le Saint Père et des milliers de jeunes du monde entier. Au programme chaque jour : temps de prière et de partage en équipes, messe et catéchèse, visites culturelles et rassemblements festifs. Prix : **490 €**

Toutes les infos et inscriptions : <https://tinyurl.com/jubile2025amiens>

Don François, Délégué diocésain pour le Jubilé des Jeunes d'Amiens

## INTENTIONS DE MESSES

### PAROISSE SAINT-JEAN-BAPTISTE

**Saint-Jacques** : Jacques Couvreur † ; une intention particulière.

**Cathédrale** : Rosette Diébolt† ; Christiane Hublé † ; Lucien Ansanneau† ; Auguste Lavergne†, l'abbé Christian Debieve† ; Geneviève Tartivel-Claidière † ; Chantal Engueleguele †, Murielle Engueleguele †, Simon† Ndarurinze, Jean-Désiré†, Abraham † et leur famille.

### PAROISSE DES SAINTS-APÔTRES

Simone Thiébault accueillie par le Père ; les prêtres défunts ; la famille Decock ; Domingas Tavares Dos Santos, la famille Da Rosa

#### Cathédrale Notre-Dame



#### Ouverture :

de 7h30 à 17h30 en semaine  
de 7h30 à 18h30 les samedis  
et dimanches

#### Dimanche

10h30 Messe  
17h Vêpres  
17h30 Adoration

#### En semaine

##### Messes

9h du mardi au samedi  
18h30 le mardi Messe grégorienne

##### Chapelet :

15h le samedi

##### Confessions

du mardi au jeudi de 9h30 à 10h30  
samedi de 9h30 à 11h et  
de 15h30 à 17h  
dimanche de 15h30 à 17h

##### Adoration

8h-8h50 du mardi au samedi

##### Laudes

7h45 du mardi au samedi

#### Paroisse des Saints-Apôtres

##### Mercredi à Renancourt

18h Messe et adoration

##### Jedi à Saint-Paul d'Etouvie

17h30 Chapelet avec la Légion de  
Marie

18h Messe, adoration, confessions

##### Samedi Messe anticipée à 18h

08/02 à Dreuil

15/02 à Saveuse

##### Dimanche à Saint-Paul d'Etouvie

9h30 Chapelet  
10h30 Messe

#### Paroisse Saint-Jean-Baptiste

##### Eglise Saint-Jacques

18h les samedis Messe anticipée

##### Eglise du Sacré-Cœur (rue de Mareuil)

18h30 Chapelet du lundi au samedi

19h Vêpres du lundi au samedi

19h Messe le vendredi 7 mars

##### Chapelle des sœurs de la Sainte-Famille (30 rue Lamartine) Messes :

11h30 les lundis et mercredis

8h15 les mardis, jeudis,  
vendredis et samedis

9h les dimanches

##### Eglise Saint-Leu : Messes

19h les mercredis

18h les dimanches